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Séance ordinaire publique datée le 17 décembre 2024 

Réunion : Réunion ordinaire publique de la Ville de Belle-Baie 

PROCÈS-VERBAL 

Date : 17/12/2024 
Heure : 18 h 30 

                                                                                                                                                             
 
        1. APPEL À L'ORDRE 
 
Le maire suppléant appelle à l’ordre la rencontre. 
 
 
        2. CONSTATATION DU QUORUM 
 
La greffière municipale confirme le quorum. 
 
 

Présents / présentes : 
 

J.-G. Grant, maire suppléant 
R. Arseneau, conseiller 
O. Dilhac, conseiller 
G. Frenette, conseiller 
M. Larivière, conseillère 
J. Olivier, conseiller 
A. Bard-Lavigne, conseillère 
A. Noël, conseillère 
 
P. Fongemie, directeur général 
W. St-Laurent, greffière municipale 
D. Boudreau, conseillère en ressources humaines et greffière adjoint  
M. Courtin, directrice des services administratifs et initiatives corpo  
M.-A. Godin, directeur des services aux citoyens 
B. Seymour, conseillère stratégique en communication numérique 
K. Kirke, analyste financière 
R. Peñarroya, analyste technique senior 

 
Absents / Absentes :  
D. Guitard, maire  
C. Doucet, conseiller 
 
 



Page 2 sur 13 
 

Séance ordinaire publique datée le 17 décembre 2024 

 
        3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS 
 
Aucun conflit d’intérêts déclarés. 
 
 
        4. AFFAIRES NOUVELLES 
 
Aucune affaire nouvelle. 
 
 
        5. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Proposé par :  G. Frenette, conseiller 
 
Appuyé par :  R. Arseneau, conseiller 
 
 
Que l’ordre du jour soit approuvé comme présenté. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
        6. PRÉSENTATIONS 
 
 
            6.1. Collecte des ordures - nouveauté 
 
La conseillère stratégique en communication numérique fait le point sur les changements, 
concernant les collectes des ordures et des recyclages. 
 
Elle a également informé les citoyens des changements à venir dans le secteur de Beresford pour 
les déchets dans les bacs noirs ou verts. 
 
 
            6.2. Présentation - Budget 4e trimestre 
 
L'analyste financière présente le rapport du 4e trimestre pour le fond de fonctionnement général 
et le fond des eaux et égouts 2025, de la municipalité Belle-Baie. 
              
 
            6.3. Musée des fleurs sauvages de l'Acadie par Jacques Audet 
 
M. Jacques Audet présente au groupe son initiative concernant un musée de fleurs sauvages. 
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Il mentionne qu’il a photographié entre cinq à six mille photos de fleurs sauvages et qu’il 
recherche un endroit pour exposer les photos. 
 
Il termine en mentionnant qu’il serait prêt à investir un montant envers cette initiative. 
 
 
        7. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 
 
            7.1. Séance ordinaire publique tenue le 19 novembre 2024 
 

Proposé par :  M. Larivière, conseillère 
 
Appuyé par :  G. Frenette, conseiller 
 
Résolution 
 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire publique tenue le 19 novembre 2024 soit 
approuvé comme distribué. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
            7.2. Séance extraordinaire publique tenue le 3 décembre 2024 
 

Proposé par :  J. Olivier, conseiller 
 
Appuyé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Résolution 
 
Que le procès-verbal de la séance extraordinaire publique tenue le 3 décembre 2024 soit 
approuvé comme distribué. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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  8. EXPOSÉS ET SUIVIS DES DOSSIERS - MEMBRES DU CONSEIL  
 
 
            8.1. Conseiller G. Frenette 
 
Le conseiller Frenette a fait le point sur la rencontre pour le projet du développement du quai; la 
rencontre qu’il a eue avec les deux comités des festivals; la rencontre concernant la mise en 
candidature du CMA 2029 et des deux différentes rencontres qu’il a assistée à l’extérieur de la 
région. 
 
Il termine en mentionnant qu’il avait effectué une tournée de tous les secteurs de Belle-Baie, 
dans le cadre du projet de pôle urbain.   
 
  
            8.2. Conseillère M. Larivière 
 
La conseillère Larivière a débuté son rapport en fessant une mise à jour du comité des Bassins 
versants.  Elle fait également un survol des quatre rencontres du comité financière, de la 
rencontre du comité des dons et de la rencontre du comité de ressources humaines. 
 
 
            8.3. Conseillère A. Noël 
 
La conseillère Noël fait le point sur les rencontres qu’elle a assisté pour le projet de 
développement du quai, le comité socioculturel et le comité chanson thème. 
 
Elle termine en souhaitant de joyeuses fêtes à tous les membres du conseil, à tous les employés, 
ainsi que les citoyens. 
 
 
            8.4. Conseiller J. Olivier 
 

Le conseiller Olivier a souligné le travail du comité des mesures d’urgence et a fait un point sur 
les divers comités suivants : 

• Le comité du plan maître en loisirs; 
• Le comité parc et plage; 
• Le comité des nouveaux arrivants; 
• Le comité surplus de terrain; 
• Le comité de révision des arrêtés; 
• Le comité AFMNB sur les gaz à effet de serre. 

Il a également mentionné qu'il avait été invité à participer à la dernière rencontre du comité de 
surveillance financière. 
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Le conseiller Olivier a conclu son rapport en indiquant qu’il avait assisté à l’événement du jour 
du Souvenir, qui s’est tenu dans le secteur de Robertville. 

            8.5. Rapport du maire 
 
Le maire Guitard était absent. 
 
 
        9. EXPOSÉS ET SUIVIS DES DOSSIERS – ADMINISTRATION 
 

Le directeur général a mentionné que la majorité du temps de l’administration a été consacrée à 
la préparation du budget, bien que quelques suivis de dossiers demeurent en cours. 

Le billet de communication pour les citoyens sur les éléments budgétaires arrive terminé.  Ils 
seront distribués par la poste au début janvier. 
 
Le DG informe le groupe que lors des dernières tempêtes les roches se sont déplacées à la 
décente de la rue Grant. Il mentionne qu’ils sont à la recherche, avec l’entrepreneur, de trouver, 
une solution pour les décentes de plages et le problème d’érosions côtières. 
 
Il fait le point sur le dossier de jumelage avec Courseulles sur mer et termine en fessant un survol 
des rencontres du conseil municipal prévues pour janvier. 
 
 
        10. RAPPORT DE CORRESPONDANCE  
 
Le rapport de correspondance fut envoyé par courriel le 11 décembre 2024. 
 
 
        11. FINANCES 
 
            11.1. Transfert du Fonds de fonctionnement d'eau et d'égout au Fonds de réserve 
capital d'eau et d'égouts 
 
 

Proposé par :  A. Noël, conseillère 
 
Appuyé par :  O. Dilhac, conseiller 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil autorise un transfert de 7 000 $ du fonds de 
fonctionnement eau et égout au fonds de réserve capital eau et égout. 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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            11.2. Transfert du Fonds de fonctionnement général au Fonds de réserve de 
fonctionnement 
 
 

Proposé par :  M. Larivière, conseillère 
 
Appuyé par : G. Frenette, conseiller 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil autorise un transfert de 250 000 $ du fonds de 
fonctionnement général au fonds de réserve de fonctionnement général. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
 
            11.3. Transfert du Fonds de fonctionnement général au Fonds de réserve capital 
 
 

Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par :  R. Arseneau, conseiller 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil autorise un transfert de 1 000 000 $ du fonds de 
fonctionnement général au fonds de réserve capital général. 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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        12. RÉSOLUTIONS ET ARRÊTÉS MUNICIPAUX 
 
 
            12.1. Proposition de l'arrêté 2024-08 - Arrêté concernant le contrôle des animaux 
dans la Municipalité de Belle-Baie - 2e lecture, avec modifications 
 
 

Proposé par :  J. Olivier, conseiller 
 
Appuyé par : O. Dilhac, conseiller 
 
 
Que l’arrêté 2024-08, intitulé « Arrêté concernant le contrôle des animaux dans la 
Municipalité de Belle-Baie » soit soumis en deuxième lecture avec les modifications 
suivantes :  
 

• Que l’alinéa 5. a) iii) se lit comme suit : s’assurer que son chien a été vacciné contre la 
rage selon les recommandations du vétérinaire; et 

 
• Que les infractions mentionnées à l’alinéa 9. a) i) soient régis par la Loi sur la procédure 

applicable aux infractions provinciales, classe C et non par la Politique P2023-02 – 
Politique de tarification de la Ville de Belle-Baie.  

 
Il est résolu que l’arrêté 2024-08 – Arrêté concernant le contrôle des animaux dans da 
Municipalité de Belle-Baie passe en deuxième lecture par titre. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
            12.2. Proposition de l'arrêté 2024-08 - Arrêté concernant le contrôle des animaux 
dans la Municipalité de Belle-Baie - 3e lecture, par titre 
 
 

Proposé par :  M. Larivière, conseillère 
 
Appuyé par : A. Noël, conseillère 
 
Que l'Arrêté 2024-08, intitulé « Arrêté concernant le contrôle des animaux dans la 
municipalité de Belle-Baie » soit soumis en troisième lecture (par titre). 
Vote : 
  Motion adoptée 
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            12.3. Modifications proposées à la politique - P2023-02 - Politique de tarification 
 

Proposé par :  G. Frenette, conseiller 
 
Appuyé par :  R. Arseneau, conseiller 
 
 
Que la politique P2023-02 – Politique de tarification soit modifiée comme suit : 
 

• Sous la section Loisirs, supprimer les locations de mariage 
• Sous la section Administration, ajouter les frais concernant les chiens (conformément à 

l’arrêté 2024-08)  
• Sous la section Finances, modifier les montants des redevances d’usage des services 

d’égout sanitaire et d’aqueduc; 
• Sous la section Services policiers, modifier le montant pour les frais de Live Scan pour 

étudiants 
 
Que les changements soient également apportés pour tenir compte de la langue et de 
l’administration des activités de la municipalité. 
 
Qu’il soit donc résolu que les modifications mentionnées ci-dessus entrent en vigueur le 
1er jour de janvier 2025. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
            12.4. Nominations aux comités et commissions municipales de la Ville de Belle-Baie 
 
 

Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par :  M. Larivière, conseillère 
 
 
Que les nominations au sein des comités et des commissions de la Municipalité de Belle-Baie 
soient approuvées comme indiqué ci-dessous: 
 
Comités permanents Élus Nombre de 

comités/élus 
MADA Ronnie Arseneau Ronnie: 7 
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Bassins versants Marie Larivière Annik: 8 
Gaston: 8 
Jean-Guy: 6 
Anne: 3 
Joël: 8 
Marie: 7 
Olivier: 5 
Charles: 7 

Échomarché Jean-Guy Grant 
Anne Bard-Lavigne 

CEJ (comité jeunesse) Annik Noël 
Gaston Frenette 

Sentiers verts Chaleur – VTT et vélos Annik Noël 
Récréatif et Socioculturel Annik Noël 

Gaston Frenette 
Planification des mesures d’urgence Joël Olivier 

Olivier Dilhac 
Daniel Guitard 

Dons et subventions Marie Larivière 
Ronnie Arseneau 
Jean-Guy Grant 

 

Révision des arrêtés Ronnie Arseneau 
Joël Olivier 
Jean-Guy Grant 

 

Croissance municipale (développement incitatif 
économique) 

Annik Noël 
Charles Doucet 
Jean-Guy Grant 

 

Bâtiments et surplus de terrain  Joël Olivier 
Ronnie Arseneau 

 

Surveillance financière Olivier Dilhac 
Marie Larivière 
Ronnie Arseneau 
Joël Olivier 

 

Plan d’aménagement municipal (et révision) Charles Doucet 
Daniel Guitard 
Joël Olivier 

 

Ressources humaines et du Directeur général  Olivier Dilhac 
Marie Larivière 
Annik Noël 
Daniel Guitard 

 

Comité projets capitaux   Charles Doucet 
Marie Larivière 
Anne Bard-Lavigne 

 

   
Comités provisoires Élus  
Accueil de nouveaux arrivants / Communauté 
francophone accueillante (CFA)  

Olivier Dilhac 
Gaston Frenette 

 

Politique culturelle Charles Doucet 
Gaston Frenette 

 

Plan maître en Loisirs / Parc et plages Joël Olivier  
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Anne Bard-Lavigne 
Drapeau de Belle-Baie  Annik Noël 

Charles Doucet 
Gaston Frenette 

 

Comité aviseur – Développement site du quai  Annik Noël 
Gaston Frenette 

 

Comité chanson thème  Annik Noël 
Ronnie Arseneau 
Gaston Frenette 

 

Comité projet de développement des pôles urbains Joël Olivier 
Ronnie Arseneau 
Gaston Frenette 

 

Comité transitoire de l’agrandissement du territoire 
de la police  

Marie Larivière 
Joël Olivier 
Jean-Guy Grant 

 

Programme partenaire dans la protection du climat 
(PPC) 
 

Joël Olivier  

 
Associations ou Commissions ou Relations Élus  
CSR – Chaleur Charles Doucet 

Marie Larivière 
 

AFMNB Daniel Guitard  
Chambre de commerce Chaleur Élu  
Conseil économique NB Daniel Guitard  
UMNB Daniel Guitard  
Relations gouvernementales GNB Daniel Guitard  
Relations Premières Nations Charles Doucet  
SANB Olivier Dilhac  
Comités  Employés  
Administration portuaire des quais Ronald LeBlanc  
Maison de l’Acadie Magali Courtin  
Bibliothèque Paolo Fongemie  
La Barque Paolo Fongemie  
 

  Motion adoptée 
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            12.5. Soumission - S2024-10 - Un camion neuf 
 
 

Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par : G. Frenette, conseiller 
 
 
Que la soumission S2024-10 pour l’achat d’un camion neuf soit attribuée à Lounsbury 
Automotive pour un montant de 50 792.50 $, plus taxes. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
            12.6. Nomination du Maire suppléant 
 

Proposé par :  M. Larivière, conseillère 
 
Appuyé par :   O. Dilhac, conseiller 
 
 
QUE les membres du conseil nomment le conseiller Joël Olivier au poste de maire 
suppléant de la Ville de Belle-Baie. 
 
IL EST RÉSOLU QUE la nomination à titre de maire suppléant entre en vigueur le 1er 
janvier 2025. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 
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            12.7. Financement pour étude d'impact socio-économique pour aéroport de 
Bathurst 
 
 

Proposé par :  A. Bard-Lavigne, conseillère 
 
Appuyé par :   R. Arseneau, conseiller 
 
ATTENDU QUE l’aéroport régional de Bathurst joue un rôle important pour notre 
communauté en offrant aux citoyens du Nord la possibilité de se déplacer à l’extérieur 
de la province ainsi qu’à la communauté d’affaires et au personnel médical spécialisé; 
et 
 
ATTENDU QUE l’aéroport régional de Bathurst crée des retombées économiques 
importantes d’environ 15.3 millions $, annuellement, pour la région Chaleur; et 
 
ATTENDU QUE l’aéroport régional de Bathurst permet à plusieurs entrepreneurs de la 
ville de Belle-Baie de faire affaire avec celle-ci ainsi que plusieurs citoyens de la ville de 
Belle-Baie d’y avoir un emploi; et 
 
ATTENDU QUE la CSR Chaleur a refusé de contribuer un montant de 10 390 $ vers une 
étude d’impact socio-économique à sa dernière réunion publique du 4 décembre sauf 
pour les votes en faveur de la contribution de la part du Maire Paul Arseneault de 
Belledune et du conseiller Charles Doucet de la ville de Belle-Baie. 
 
IL EST DONC RÉSOLU que la ville de Belle-Baie paye le montant de 10 390 $ à l’aéroport 
régional de Bathurst vers les coûts associés à leur étude d’impact socio-économique. 
 
Vote : 
 
  Motion adoptée 

 
 
        13. INTERVENTIONS DU PUBLIC 
 
Aucune intervention du public. 
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        14. AJOURNEMENT 
 
La séance fut levée à 19 h 49. 
 
 
 

X
Jean-Guy Grant
Maire suppléant

 

X
Wanda St-Laurent
Greffière municipale

 
  
  


